

# Wahl alternativer und optionaler Fächer für die Klassen 8 und 9

## Choice of alternative and additional subjects in grades 8 and 9

Schüler:innenname / Student's name .....

Klasse / Grade .....

Schuljahr / School Year .....

### Religion oder Ethik als Ersatzfach / Religious Education or Ethics as a substitutional subject

Religionsunterricht ist für allgemeinbildende Schulen im Grundgesetz verankert. Er kann von einem: einer Angehörigen evangelischer oder katholischer Konfession erteilt werden. Aus Gewissensgründen kann in den Klassen 8 und 9 Ethik als Ersatzfach statt Religion gewählt werden. Es kann keine Umwahl des Faches erfolgen. Die Entscheidung wird durch das Kind nach Beratung mit den Erziehungsberechtigten getroffen.

*Religious Education is, by law, a compulsory part of general education. The classes may be held by a member of a Protestant or Catholic denomination. For reasons of conscience, the subject Ethics ("Ethik") can be chosen to replace the Religious Education ("Religion") in grades 8 and 9. The decision cannot be undone. The decision is made by the child after discussion with the parents/guardians.*

Ich bestätige die Wahl des folgenden Faches:  
*I confirm the choice of the subject as follows:*

Datum / Date: .....

Unterschrift des Kindes / Student's signature:

.....

Religion / Religious Education

oder / or

Ethik / Ethics

### Niederländisch als (optionales) Wahlfach / Dutch as an (optional) additional subject

Im genannten Schuljahr ist geplant, für die 8. und 9. Klasse Niederländisch zweistündig pro Woche als Wahlfach anzubieten.

*We are planning to offer two lessons per week of Dutch as an additional subject.*

Wir wünschen die Teilnahme unseres Kindes am Unterricht Niederländisch als Wahlfach.

*We would like our child to participate in the optional Dutch classes.*

Ja / Yes

Nein/ No

Unser Kind besitzt bereits Niederländisch-Kenntnisse.

*Our child has already gained some command of Dutch.*

Ja / Yes

Nein/ No

### Informatik als (optionales) Wahlfach / Computer Science as an (optional) additional subject

Im genannten Schuljahr ist geplant, für die 8. und 9. Klasse Informatik zweistündig pro Woche als Wahlfach anzubieten.

*We are planning to offer two lessons per week of Computer Science ("Informatik") as an optional subject.*

Wir wünschen die Teilnahme unseres Kindes am Unterricht Informatik als Wahlfach.

*We would like our child to participate in the optional Computer Science classes.*

Ja / Yes

Nein/ No